
 

 

Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 27 de abril de 2018. 2 

Aos vinte e sete dias do mês de abril de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala dos Conselhos, 3 

reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 4 

Paraná, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes a Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz, e os Conselheiros 6 

Titulares: Adilar Antonio Cigolini, Altair Pivovar, Antonio Waldir Cunha da Silva, Blênio Cezar 7 

Severo Peixe, Carlos Eduardo Zacarkim, José Renato Ramos Barbosa, Emerson Joucoski, Eva 8 

Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, Guilherme Brenner Lucchesi, Gustavo Glowacki Ferreira, 9 

Lays Camargo Pederiva, Luciano dos Santos Bersot, Mitzy Tannia Reichembach, Rafael 10 

Stefanichen Ferronato, Ricardo Fernandez Perez, Roberta Paulert, Gesualda de Lourdes dos 11 

Santos Rasia, Luci Regina Panka Archegas, Katya Regina Isaguine Torres, Valter Antonio Maier 12 

e Bernado Passerino Szvarça. Presente também a Conselheira Suplente Nilce Nazareno da Fonte.  13 

Justificaram suas ausências os Conselheiros Caroline Arns Arruda, Rafael Rodrigues Duarte de 14 

Souza, e Paulo Chiesa. Presentes também o Pró-Reitor de Extensão e Cultura, Professor Leandro 15 

Franklin Gosdorf, o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, o Pró-16 

Reitor de Graduação, Professor Eduardo Salles de Oliveira Barra, o Pró-Reitor de Pesquisa e 17 

Pós-Graduação, Professor Francisco de Assis Mendonça e a Superintendente de Comunicação 18 

Social, Professora Luciana Panke. Havendo quórum a Presidência deu início à sessão 19 

informando aos Conselheiros que não haveria sessões plenárias no final de maio e que ocorreria 20 

sessão extraordinária do COUN em três de maio para deliberar sobre a ocupação dos espaços do 21 

Edifício Teixeira Soares no Complexo Rebouças, e  do Edifício José Munhoz de Mello na Rua 22 

Ubaldino do Amaral. Submetida à apreciação, a ata de dois de março foi aprovada por 23 

unanimidade. Solicitada pelo relator, a retirada de pauta do item 5. Solicitado regime de  24 

urgência para os itens 1 e 2, aprovado. Passou-se à Ordem do Dia: 01) Processo: 021509/2018-25 

55 -  Proposta do Plano Institucional de Internacionalização da UFPR. Interessadas: AUI, 26 

PRPPG, PROGRAD e PROEC. Relator: Consº Ricardo Fernandez Perez. Realizada a leitura 27 

pelo relator, abriu-se a discussão. A Conselheira  Mitzy T. Reichembac  pediu esclarecimentos e 28 

que se fizesse constar em ata que houve pequenas alterações no plano enviado aos Conselheiros. O 29 

Diretor da Agência UFPR Internacional, Professor André de Macedo Duarte e o Pró-Reitor da 30 

PRPPG Francisco de Assis Mendonça prestaram os esclarecimentos solicitados e observaram que 31 

houve pequenas correções de ortografia no preâmbulo e a retirada do item “indicadores”, bem como 32 

a referência ao Programa Nacional de Pós-Doutoramento mantido pela CAPES. Em discussão e 33 

votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo: 194968/2017-76 - Solicitação de 34 

revisão da Res. 70/16-CEPE que complementa a Resolução nº 66-A/16-CEPE que 35 

estabelece normas de concurso público para a carreira do magistério superior na 36 

Universidade Federal do Paraná, fixando a tabela de pontuação para avaliação de 37 

currículo nos termos dos artigos 9º e 36 da citada Resolução. Interessada: Coordenação de 38 

Transferência de Tecnologia da Agência de Inovação da UFPR. Relatora: Consª Eva 39 

Cristina Rodrigues Avelar DalMolin.  A Conselheira leu seu parecer no qual retira no item 40 

4.2.58, a expressão  “marca registrada” , e altera “patente registrada” para “patente concedida”. 41 

Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo: 012369/2018-42 

24 - Alterar o Parágrafo único do Artigo 6º da Resolução 70/04-CEPE que dispõe sobre as 43 

atividades formativas na flexibilização dos currículos de graduação e de ensino 44 

profissionalizante da UFPR. Interessada: Coordenação Central de Cursos de Graduação – 45 

PROGRAD. Relatora: Consª Luci Regina Panka Archegas. A Conselheira leu parecer favorável 46 



 

 

à alteração do registro de atividades formativas, anteriormente feito pelo então DAA, passando a ser 47 

realizado pelas coordenações de curso. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por 48 

unanimidade. 04) Processo: 172913/2017-13 - Proposta de alteração nas provas de 49 

habilidades específicas no Processo Seletivo 2017/2018 do Curso de Música. Interessada: 50 

Coordenação do Curso de Música.  Relator: Consº Altair Pivovar.  O Conselheiro leu seu 51 

relato. A Presidência parabenizou o relator pelo parecer, ressaltando a complexidade e a 52 

sensibilidade da questão, e lembrou do servidor técnico-administrativo Wagner Bitencourt da 53 

CEPIGRAD, que é deficiente visual e músico. Na sequência, o Conselheiro Antônio Valdir Cunha 54 

da Silva, ressaltou que sendo deficiente físico, estava emocionado com o relato, que o mesmo 55 

permaneceria por muito tempo nos seus pensamentos. A Conselheira Nilce também afirmou que 56 

ficou sensibilizada com o parecer. Em seguida o Conselheiro Rafael S. Ferronato informou que não 57 

concordava com a posição do colegiado do curso, e observou que a música é uma linguagem 58 

universal, decidindo-se por fim pedir vista ao processo. 05) Processo: 011145/2018-03 -  Revisão 59 

de pontuação referente às atividades de Coordenador e membro relator dos Comitês de 60 

Ética em Pesquisa envolvendo seres humanos (Res. 10/14-CEPE). Interessado: Comitê de 61 

Ética em Pesquisa com Seres Humanos do Setor de Ciências da Saúde. Relator: Consº 62 

Adilar Antonio Cigolini.  Retirado de pauta a pedido do relator. 06) Processo: 049921/2013-25 -   63 

Recurso à decisão da 3ª Câmara do CEPE que negou prorrogação de prazo para conclusão 64 

de Curso de Engenharia Civil. Interessada: Emanuelle Yuki Soeira Kasahara. Relator: 65 

Consº Adilar Antonio Cigolini. O Conselheiro leu seu parecer, desfavorável ao recurso da 66 

interessada. Em discussão alguns Conselheiros manifestaram preocupação com a demora no 67 

andamento do processo. A Conselheira Mitzy T. Reichembach ressaltou que a questão do 68 

jubilamento é preocupante e sugeriu reunião temática sobre o assunto. Em votação, aprovado o 69 

parecer por unanimidade. Aberta a seção de informes da plenária. O Conselheiro Rafael S. 70 

Ferronato agradeceu e elogiou o trabalho do servidor Isaque Moraes dos Santos no procedimento de 71 

revalidação de diplomas de graduação de refugiados. Não havendo informes e nada mais havendo 72 

a tratar, o Presidente encerrou a sessão, da qual eu, Christian Mendez Alcantara, Secretário, 73 

lavrei a presente ata. 74 


